

# 平成30年深谷市教育委員会第12回定例会会議録

深谷市教育委員会

## 平成30年深谷市教育委員会第12回定例会

|      |   |
|------|---|
| 日 時  | 平成30年12月19日(水)  |
| 開 会  | 午後1時00分   |
| 閉 会  | 午後2時00分   |
| 場 所  | 岡部公民館 1階 大会議室   |
| 出席委員 | 教 育 長 小 柳 光 春<br>教育長職務代理者 橋 本 幾 子<br>委 員 岡 部 登<br>委 員 吉 井 惠美子<br>委 員 黒 屋 信 隆  |
| 出席職員 | 教 育 部 長 植 竹 敏 夫<br>教育総務課長 石 川 章 一<br>教育施設課長 小井土 秀 樹<br>次長兼学校教育課長 吉 田 勇<br>次長兼生涯学習<br>スポーツ振興課長 岡 田 真<br>次長兼文化振興課長 青 木 克 尚<br>渋沢栄一記念館長補佐 馬 場 裕 子<br>図 書 館 長 保 泉 雅 良<br>学 校 教 育 課 浦 部 誠<br>課長補佐兼指導主事 |
| 書 記  | 教 育 総 務 課 黒 澤 敦<br>課 長 補 佐  |

## 1 開会

教育長が開会を宣告

## 2 前回議事録の承認

第11回定例会の会議録を全員異議なく承認

## 3 会議録署名委員の指名

教育長が岡部委員を指名

## 4 会議の概要

### (1) 会議

- ① 報告1 平成30年深谷市議会第4回定例会について  
教育部長より説明
- ② 報告2 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  
教育総務課長より説明
- ③ 報告3 深谷市立幼稚園における給食の実施について  
教育総務課長より説明
- ④ 報告4 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について  
教育施設課長より説明
- ⑤ 報告5 深谷市教育委員会だより「こころざし第40号」(平成30年12月発行)について  
次長兼学校教育課長より説明
- ⑥ 報告6 平成29年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査について  
次長兼学校教育課長より説明
- ⑦ 報告7 平成30年度こども学びスタ i n 深谷について  
次長兼学校教育課長より説明
- ⑧ 報告8 平成31年度埼玉県学力・学習状況調査への参加について  
次長兼学校教育課長より説明
- ⑨ 報告9 平成30年11月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  
次長兼学校教育課長より説明
- ⑩ 報告10 専決処理の報告について  
次長兼学校教育課長より説明
- ⑪ 報告11 専決処理の報告について  
次長兼学校教育課長より説明
- ⑫ 報告12 新川本公民館建設に係る今後の予定について  
次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明

① 報告1 平成30年深谷市議会第4回定例会について  
教 育 長 事務局より説明を求めます。  
教 育 部 長 (概要を説明)  
教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
(質疑なし)

② 報告2 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  
教 育 長 事務局より説明を求めます。  
教育総務課長 (概要を説明)  
教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
(質疑なし)

③ 報告3 深谷市立幼稚園における給食の実施について  
教 育 長 事務局より説明を求めます。  
教育総務課長 (概要を説明)  
教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
吉 井 委 員 幼稚園の給食実施を、保護者も待ち望んでいると思います。給食は小学校の調理場から幼稚園に運搬するということが、2者の距離が離れているところもあります。上柴西幼稚園と上柴西小学校のように、道路を挟んでいる距離にある場合、どのような方法を考えているのでしょうか。  
教育総務課長 上柴西幼稚園に限らず、基本的に車両で給食の搬入・搬出を考えています。上柴西小学校の給食場から上柴西幼稚園までは道路を挟んでいるので、上柴西小学校の北門から西に向かい信号を渡って、上柴西幼稚園の職員が通用口を使用する北門から搬入を行いたいと考えています。事故のないように気をつけたいと思います。  
橋 本 委 員 幼児食と小学生向けの食事の調理方法で差はつけずに、幼稚園と小学校で同じ給食が提供されるのでしょうか。  
教育総務課長 現在幡羅幼稚園及び花園幼稚園では小学校の献立と同じ給食を提供しています。量の調整は必要となりますが、前例に合わせた提供を考えています。しかし、3歳児の給食も小学生向けと同じで良いのかなど、課題が残ると聞いているので、現場の栄養士と相談しながら対応を検討したいと思います。  
教 育 長 3歳児の給食提供を行っているおかべ幼稚園も参考にしながら検討していきたいということですね。

④ 報告4 小・中学校及び幼稚園における放射線量測定結果について  
教 育 長 事務局より説明を求めます。  
教育施設課長 (概要を説明)  
教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
(質疑なし)

⑤ 報告5 深谷市教育委員会だより「こころざし第40号」(平成30年12月発行)について  
教 育 長 事務局より説明を求めます。  
次長兼学校教育課長 (概要を説明)  
教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
(質疑なし)

⑥ 報告6 平成29年度児童生徒の問題行動・不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査について  
教 育 長 事務局より説明を求めます。  
次長兼学校教育課長 (概要を説明)  
教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
岡 部 委 員 2点質問があります。

1点目として、小学校では73件、中学校では54件のいじめがありますが、いじめが認知された後にどのような指導が行われたのか、具体的な内容を教えてください。

2点目として、不登校の原因を分かる範囲で教えてください。

次長兼学校教育課長 1点目のいじめに対する指導についてです。いじめの定義としては、本人が嫌な思いをしたらいじめとして認知をしています。指導として、まず被害者、加害者、保護者、あるいは周囲の子供にも丁寧に聞き取りを行います。その後、校内のいじめ防止対策委員会でいじめの対処法について協議し対応をしていきます。国からの指導もあり、3か月経過した後に、もう一度被害者に聞き取りを行い、解決したと確認できるまではいじめが解決したとは言えず、継続していると判断をしています。

次に、2点目の不登校の原因についてです。不登校の原因は複雑化しており、一概にこれだという原因はありません。例として挙げると、勉強が分からない、教室に居場所がない、人間関係が上手くつけれないなど、そこから起因する問題が多くなっています。不登校になってから改善するのは難しいので、未然防止を重視して、丁寧に学習指導を行う、人間関係づくりのノウハウを教えるなどの指導に力を入れていきたいと考えています。

- 橋本委員 不登校は中1ギャップの時に起こりやすいと聞いたことがあります。実際はどうなのでしょう。
- 次長兼学校教育課長 不登校のグラフを見ると、中学1年生で数値が急激に上昇しています。中学1年生後半の2月くらいから不登校が始まりますが、詳しく調べていくと、小学校2年生くらいから不登校の傾向が出始めていることが分かりました。
- 不登校になった時点から対策を始めるより、予兆が確認できた段階から調査を開始して、早めに対応していきたいと考えています。
- 吉井委員 不登校は確実に増加しています。深谷市で開設している「いきいき教室」や「いきいきナイトスクール」の利用状況について、教えてください。
- 次長兼学校教育課長 深谷市だけでなく、国や県でも不登校は増加傾向にあります。まず昼間の適応指導教室「いきいき教室」ですが、現在13名が利用しており、満員の状態です。新しく通いたいと希望している子供に、待ちが出ています。次に、平成30年度から開設された夜の適応指導教室「いきいきナイトスクール」ですが、現在4名が利用しています。いずれにしても、現在満員の状態です。
- 吉井委員 適応指導教室に通っている、13名と4名については、内訳が分かるのでしょうか。
- 次長兼学校教育課長 昼間の13名の内訳として、小学生が0人、中学1年生が1人、中学2年生と中学3年生が6人ずつとなります。次に夜の4名ですが、中学1年生が3人、小学生が1人となります。

⑦ 報告7 平成30年度こども学びスタin深谷について

- 教育長 事務局より説明を求めます。
- 次長兼学校教育課長 (概要を説明)
- 教育長 本報告について、質疑はありませんか。
- 吉井委員 こども学びスタは、非常に良い取組であり、会場内の評判も良好でした。しかし、課題にも記載してあるように、もっと告知をしたほうが良いという来場者からの意見もありました。周知はいつ頃から行っていたのでしょうか。
- 浦部課長補佐兼指導主事 周知に関しては、まず校長会で校長先生に話をして、その後、こども青少年課と連携を取りながら10月頃からチラシを配布しました。
- 吉井委員 地域の様々な人から、参加したかったという意見を聞きました。駐車場の関係等から難しいこともありますが、早い段階から周知方法を考えてもらいたいです。
- 橋本委員 当日はこども学びスタの会場にお邪魔しましたが、座る席がないほどの混雑状況で、本当に人気のあるイベントだ

と感じました。これ以上来場者が増えると会場の選択から見直さなくてはならないかもしれません。

教 育 長 嬉しい悲鳴ということですね。

⑧ 報告 8 平成 3 1 年度埼玉県学力・学習状況調査への参加について  
教 育 長 事務局より説明を求めます。

次長兼学校教育課長 (概要を説明)

教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
(質疑なし)

⑨ 報告 9 平成 3 0 年 1 1 月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  
【非公開案件につき内容は省略】

⑩ 報告 1 0 専決処理の報告について

教 育 長 事務局より説明を求めます。

次長兼学校教育課長 (概要を説明)

教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
(質疑なし)

⑪ 報告 1 1 専決処理の報告について

教 育 長 事務局より説明を求めます。

次長兼学校教育課長 (概要を説明)

教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。  
(質疑なし)

⑫ 報告 1 2 新川本公民館建設に係る今後の予定について

教 育 長 事務局より説明を求めます。

次長兼生涯学習 (概要を説明)

スポーツ振興課長

教 育 長 本報告について、質疑はありませんか。

吉 井 委 員 公民館は避難場所になるところなので、安全な場所を選定してほしいです。当初予定していた現川本公民館と現川本総合支所とは別の場所に建設されるのでしょうか。

次長兼生涯学習 新川本公民館の建設候補地として、まず現川本公民館が

スポーツ振興課長 住民から希望されていましたが、調査によって浸水することが判明し、次に現川本総合支所が希望されました。しかし、その後に水防法の改正があり、それを受けた調査の結果どちらも浸水することが判明し、その他に安心・安全な場所があればそちらで考えていきたいということになりました。

教 育 長 本日の議事はすべて終了いたしました。

次回第1回定例会は、1月9日（水）午後1時30分から開会です。

以上で、平成30年深谷市教育委員会第12回定例会を閉会します。